
電郵送達 

環境事務委員會及食物安全及環境衛生事務委員會 

聯席會議 

尊敬的劉國勳和楊永杰議員： 

有關都市固體廢物收費「先行先試」計劃報告 

首先感謝兩委員會聯合討論到題述報告以及相關的未來路向。本人表

態支持政府推動環保減廢的措施以實現零廢堆填的長遠目的。是次來函就

題述事宜反映意見： 

一.儘管政府在市區加大力度加強回收配套，但鄉郊地區範圍大，村落分散，

鄉郊地區的回收配套遠遠落後於市區，然而目前試點並未有涵蓋鄉郊地

區，亦未走入各鄉宣傳題述收費計劃。客觀而言，目前鄉郊地區還未做

好準備，局方宜新增一個鄉郊地區作為試點，觀察情況，再逐步敲定和

落實鄉郊地區的執行時間表。

二.本人兼任打鼓嶺區鄉事委員會主席，區內有新界東北堆填區，目前本港

主力靠堆填處理廢物，非常落後，打鼓嶺也變成了垃圾山，第一座焚化

設施預計最快明年才能啟動，而第二座焚化設施則還未動工。乘著各界

近期廣泛討論本港廢物處理事宜，本人再次期盼局方可以積極借鑒內地

經驗，繼續深化和推動粵港澳大灣區其他城市的資訊循環合作，包括但

不限於爭取讓兩座焚化設施盡早落成和達成更多不同類型的深化合作

項目，盡早讓本港邁向無廢城市，讓新界東北堆填區盡早實現關閉，重

拾綠水青山。
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如有任何查詢，歡迎致電          與本人辦事處黃先生聯絡。 
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陳月明 

香港立法會議員 

二〇二四年五月二十四日 
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